

Fecha: 11-01-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Jara reaparece en actividad del PC e insta a la "autocrítica" en medio de disputa interna por el relato del partido

Pág.: 2  
 Cm2: 1.001,9  
 VPE: \$ 13.160.398

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

A. UGARTE, R. GALLARDO y J. CASTRO

Desde el 14 de diciembre, día del triunfo de José Antonio Kast, que no se veía a Jeannette Jara (PC) en actividades públicas, siendo comentada su ausencia en el tradicional "caldillo de congreso" organizado por su partido el 1 de enero, en medio de las diferencias que ha expresado con la directiva comunista encabezada por Lautaro Carmona.

Sin embargo, eso cambió ayer en la inauguración de la Fiesta de los Abrazos organizada por su tienda en el Estadio Popular de Recoleta.

Hasta allí llegó poco antes del mediodía junto a la vocera de Gobierno, Camila Vallejo, y el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, ambos militantes del Partido Comunista, además de la exsubsecretaria de la Segegob y militante socialista Nicole Cardocho.

En la Fiesta de los Abrazos también estuvieron presentes la presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez; el timonel del PPD, José Toro Kemp, y también el español fundador de Podemos, Pablo Iglesias, quien hoy hablará en Radio Nuevo Mundo. Entre los asistentes se coreaban consignas como "Cuba, Cuba, Chile te saluda" y "liberen a Maduro", en una semana en que la directiva del PC ha sido crítica de la captura del venezolano por parte de Estados Unidos.

**"Había una dictadura": La postura de la exministra por Venezuela**

Fue así como Jara tomó la palabra para plantear que este será un año que exigirá "mucho análisis y autocrítica" no solo del PC, sino también de la izquierda, la centroizquierda y el progresismo.

"Yo soy de la tesis de que no todo es culpa de los otros. Tenemos responsabilidades en la conducción de este proceso y de cómo obtuvimos una derrota frente a la ultraderecha (...). Si queremos seguir y proyectarnos hacia el futuro, debemos hacer una reflexión incómoda, pero descarnada, para poder seguir avanzando", señaló.

Volvío a repetir las palabras que dijo la noche que perdió la candidatura presidencial: "La derrota siempre es breve, hay que estar preparados para poder ser mayoría social, política y volver a gobernar".

Luego, ante la pregunta sobre los errores que se cometieron que llevaron a la derrota electoral, sostuvo que "desde un principio el Gobierno debía llevar la de la seguridad pública como algo fundamental".

Sin embargo, sus palabras más llamativas fueron el distanciamiento que marcó con la postura internacional del PC. "El sector donde militó tiene una tarea pendiente en torno al tema de las relaciones internacionales y cómo se promueve el respeto a los derechos humanos en todos los países. Independiente de la bandera que tengan, creo que es fundamental. Pero cambiar de ideas en organizaciones que son centenarias o que llevan mucho tiempo a veces es difícil. Yo voy a estar por lo menos en esa tónica".

Sobre Venezuela aseveró que "no me agrada lo que ha hecho Estados Unidos. Yo creo que el fin no justifica los medios. Pero lo cierto es que también lo he señalado con anterioridad: para mí, en Venezuela la había una dictadura y el dictador era Maduro".

También hizo alusión a las críticas del exalcalde de Recoleta Daniel Jadue, quien durante la



Pablo Iglesias, exvicepresidente segundo del Gobierno de España y fundador del partido Podemos, asistió al encuentro.



Militantes de la colectividad llevaban imágenes que aludían a la defensa de Nicolás Maduro.



Los ministros Camila Vallejo y Nicolás Cataldo acompañaron a Jeannette Jara a la cita del PC.

Ayer participó en la inauguración de la Fiesta de los Abrazos en el estadio municipal de Recoleta:

## Jara reaparece en actividad del PC e insta a la "autocrítica" en medio de disputa interna por el relato del partido

La exabanderada presidencial advirtió que su sector tiene "una tarea pendiente" en materia de relaciones internacionales y se mostró menos crítica de la captura de Maduro en Venezuela lo que contrasta con la postura defendida por su directiva.



El líder del Partido Comunista, Lautaro Carmona, saludó a la exministra del Trabajo cuando llegó a la Fiesta de los Abrazos, organizada por su colectividad.

**“Si queremos seguir y proyectarnos hacia el futuro, debemos hacer una reflexión incómoda, pero descarnada, para poder seguir avanzando”.**

JEANNETTE JARA  
 EXABANDERA DEL OFICIALISMO

**“El imperio ingresó sangre y fuego en territorio y dependencias del Estado y el gobierno de Venezuela para secuestrar a Nicolás Maduro y su esposa, Cilia Flores, luchadora histórica de ese país”.**

LAUTARO CARMONA  
 LÍDER DEL PARTIDO COMUNISTA

semana emplazó a la ministra Camila Vallejo.

"Escuchaba la declaración de una ministra que alguna vez fue cercana, que decía que lo que había pasado en Venezuela les podía pasar a ellos que estaban en el gobierno. ¿Será que es tal la desconexión de esta ministra de la realidad que ha generado su gobierno que se creen revolucionarios todavía?", dijo en un podcast.

Sobre sus dichos, Jara aseguró que discrepa "de esa apreciación. Creo que no tiene ningún sentido de realidad. Pero bueno, hace rato

que Daniel Jadue dice cosas que no tienen sentido de realidad".

**Carmona vuelve a arremeter contra Estados Unidos**

En tanto, el presidente del PC, Lautaro Carmona, comenzó su discurso saludando a los embajadores de distintos países que acudieron al evento, entre ellos, representantes de Cuba, Rusia, Nicaragua, China, entre otros. Luego tomó una línea distinta de Jara sobre lo sucedido en Venezuela y dijo que "el imperio in-

gresó sangre y fuego en territorio y dependencias del Estado y el gobierno de Venezuela para secuestrar a Nicolás Maduro y su esposa, Cilia Flores, luchadora histórica de ese país".

"Ahora, en forma desacarada, dice que su tema no es el narcotráfico, no es el Cartel de los Sospechosos, reconocen que no existe, es un invento de guerra psicológica", añadió y fue tajante al decir que "el tema es el petróleo y las riquezas naturales de nuestra hermana nación". Advirtió, asimismo, que "mañana puede ser el cobre y el litio de Chile".

También hizo una alusión a Cuba y dijo que "reivindicar la revolución cubana en toda su autenticidad y raigambre en su pueblo". En ese momento los militantes gritaron: "Fidel, Fidel, qué tiene Fidel! ¡Que los imperialistas no pueden con él!".

Volvío a repetir que las causas de la derrota electoral fueron multifactoriales: "Hemos hecho una primera evaluación y acordado llevar el debate al partido para sacar todas las enseñanzas que correspondan. Dijimos que las causas son multifactoriales, por lo tanto, simplificas es un

### El debate sobre "líneas rojas" para una alianza en la izquierda

Entre las actividades en el marco de la Fiesta de los Abrazos, se realizó el foro "Partidos políticos de izquierda y progresistas: los desafíos frente al nuevo gobierno", que contó con la participación del presidente del PC, Lautaro Carmona; del secretario general del FA, Andrés Couble; y del timonel del PPD, José Toro. Este fue moderado por la senadora del PC Claudia Pascual.

Los timoneles de las colectividades expusieron sobre cómo serían oposición una vez que José Antonio Kast llegue al poder y enfatizaron en la necesidad de una reflexión en conjunto sobre los factores que llevaron a la derrota electoral. Esta se daría en el cónclave oficialista donde participarán los partidos de gobierno junto a la DC.

Por su parte Couble enfatizó en que las "derechas a nivel internacional están articuladas" y que están "capitalizando el malestar, parecen plantear opciones más radicales de cambio (...) nosotros nos quedamos en una posición conservadora que creo que nos va arrinconando". Y llamó a una reflexión para "salir de miradas conservadoras y volver a plantear horizontes transformadores".

En tanto, Toro sostuvo que "la coordinación con los movimientos sociales es fundamental" cuando sean oposición. También agregó que más que "generar ahora una política de alianzas" deben tener las "coordinaciones mínimas para enfrentar las regresiones de Kast". Cree también que deben ser "propositivos y contributivos" como oposición y que es necesaria "una conversación sobre cuáles son nuestras líneas rojas".

error". Y agregó que como oposición serán "críticos frente a las políticas que afecten los derechos conquistados, pero seremos constructivos cuando se trate de políticas que beneficien a las mayorías, en especial a las y los trabajadores. Si es necesario, haremos propuestas y estaremos en todos los espacios donde se debata, se dialogue, sobre asuntos concretos, sectoriales, nacionales o internacionales".

### El factor Jadue

Las contrastantes declaraciones dan cuenta de la disputa interna abierta en el PC sobre el rumbo que debe tomar la tienda a partir de marzo, con las tesis enfrentadas de ser "fiscalizadores y propositivos", como ha propuesto el sector de Jara, o ser más confrontacionales con el gobierno de José Antonio Kast.

En esta última línea, un grupo de congresistas comunistas y del FA presentaron una reforma que busca fijar en la Constitución principios de política exterior como, por ejemplo, la no intervención y la proscripción del uso de la fuerza.

Sobre este punto, la diputada Lorena Pizarro menciona a "El Mercurio" "dentro de esos contenidos está precisamente la situación internacional y lo más seguro es que salga la situación de Venezuela. Ahí se va a dar en el desarrollo de las discusiones lo que significa el avance de Estados Unidos en esta hegemonía global que pretende tener como un maestro mundial que amenaza al que se le cruza por delante". Por otro lado, una de las preocupaciones de cierto sector del PC es que la retórica de Jadue se vaya expandiendo, ya que no hay un contrapeso claro para el exedil dentro del partido, a la espera de la definición de Jara sobre su futuro.

Si bien es en el Congreso donde se podrá dilucidar de forma más clara el discurso que tendrá la tienda —en su mayoría fueron personeros más cercanos a la línea de la exministra del Trabajo—, es probable que eso contrasta con la postura que tomen en el trabajo de bases y el vínculo con los movimientos sociales, que va más de la mano con la directiva del partido, encabezada por Lautaro Carmona, quien es muy cercano a Jadue.